

# Le grand discours de M. Poincaré

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## L'Office du Combattant

Le ministre parla ensuite de l'Office du Combattant, dont les attributions vont être régies par un décret soumis à la ratification des Chambres. Il termina par ces mots : « Si beaucoup a été fait en ce qui concerne les réformes entreprises en faveur des anciens combattants, beaucoup est encore à faire, je suis sûr que vous comptez sur votre entier concours pour l'œuvre qui reste à réaliser. »

## Les autres discours

Au banquet de clôture du Congrès de l'U.N.C. divers orateurs très applaudis par l'unanimité des convives, ont pris la parole. M. Vieux de Valenciennes, président de la Fédération du Centre de l'U.N.C., après avoir salué MM. Poincaré et Albert Sarraut, a affirmé la foi des anciens combattants dans les destinées de la patrie.

M. Marcombes, maire de Clermont-Ferrand, a félicité M. Poincaré qui, a-t-il dit, s'est dressé pour barrer la route aux pessimistes.

M. Maupou, président de la Fédération de l'Est, a remercié le président de la République et des membres du Gouvernement et a félicité les combattants de l'expérience tenue de leur Congrès.

M. Haraud, député, Clément, Rosignol, président de l'U. N. C. ont pris ensuite la parole.

M. Rosignol a notamment formulé une fois de plus de longues acclamations, et par une série de triples bans d'applaudissements.

Au moment où le Président du Conseil s'est levé pour prendre la parole, un multiple lui a offert de lui remettre le mandat habituel au titre de l'honneur de la République et de ses membres du Gouvernement et a félicité les combattants de l'expérience tenue de leur Congrès.

# L'exportation des pailles à la frontière belge

Les intéressés à la question de l'exportation des pailles et fourrages constatent et se plaignent que l'actuelle législation concernant ce trafic donne naissance à une double injustice dont souffrent l'Etat et le commerce local.

De nombreuses communications à ce sujet nous ont été adressées, nous avons enquêté sur les lieux et près des intéressés pour connaître le bien fondé de ces réclamations et voici les précisions qui nous ont été données.

Le décret du 7 avril 1926, qui a autorisé l'exportation des pailles de la zone de 10 km. en bordure de la frontière géographique sans exonération des droits de sortie à condition d'être exportés par l'exportateur lui-même sans emprunt de la voie ferrée.

Une première injustice nous dit-on, est que les exportations de pailles récoltées dans la zone frontalière de 10 km. ne sont pas, en fait, favorisées en permettant aux cultivateurs de vendre leurs pailles, mais ceux-ci trouveraient les mêmes acquiescements, mais ils devraient payer, en plus du prix de la paille, la taxe de 15 % qui ne leur est pas appliquée à la sortie de la zone frontalière. Les pailles de la région des grandes quantités de pailles de l'intérieur, quoique celles-ci soient assujetties à la taxe de 15 %, comme exemple on nous cite que 2.000 tonnes de pailles de la zone de Ghyvelde, provenant de Bourbourg, ont été exportées en Belgique.

Deuxième injustice, il y a profit pour les cultivateurs belges, mais il n'y a aucun profit pour les cultivateurs français et il y a perte pour l'Etat.

Deux injustices ressortent de l'actuelle situation : la première, celle qui consiste en ce que les pailles récoltées dans la zone frontalière de 10 km. ne sont pas, en fait, favorisées en permettant aux cultivateurs de vendre leurs pailles, mais ceux-ci trouveraient les mêmes acquiescements, mais ils devraient payer, en plus du prix de la paille, la taxe de 15 % qui ne leur est pas appliquée à la sortie de la zone frontalière. Les pailles de la région des grandes quantités de pailles de l'intérieur, quoique celles-ci soient assujetties à la taxe de 15 %, comme exemple on nous cite que 2.000 tonnes de pailles de la zone de Ghyvelde, provenant de Bourbourg, ont été exportées en Belgique.

# La situation financière

Puis, l'orateur a passé à la situation financière du pays. Après avoir expliqué que le Parti Radical-socialiste s'est, en juillet 1926, imposé une attitude, dictée par son patriotisme et son souci de l'intérêt général, il a dit que, pour lui, la politique d'amélioration du change ne paraît pas de nature à parer à toutes les éventualités qu'il est nécessaire et prudent d'envisager, sans l'application des mesures prévues par la loi de finances pour la réduction de la dette et la poursuite de la politique de la zone frontalière.

# Le scrutin d'arrondissement

L'orateur, après avoir dit que l'union nationale ne pourra apparaître au suffrage universel qu'avec la mise en œuvre de la loi de finances, a dit que M. Chaumet appelle les entreprises saines de la réaction, partie du scrutin d'arrondissement dont il se déclare formellement partisan.

# Le Cinquantenaire de l'Association des Ingénieurs de l'Institut Industriel du Nord

En raison des fêtes du Cinquantenaire de l'Association des Ingénieurs de l'Institut Industriel du Nord, hier à Lille, dans la cour de l'établissement, situé à Lille, rue Jeanne d'Arc, a été organisée une manifestation, la remise de la Croix de Guerre à l'école, en l'honneur de son directeur M. Grimpeux.

# Les Grèves Agricoles de l'Hérault

Le mouvement des grèves agricoles de l'Hérault s'étend au département de l'Aude. Les grévistes se solidarisent avec les vignerons.

# L'Election Sénatoriale du Nord

M. CH. GONIAUX, CANDIDAT DU PARTI SOCIALISTE

Les élections ont eu lieu hier à Lille, à la Nouvelle Bourse de Travail pour la désignation du candidat de la Fédération Socialiste du Nord aux élections sénatoriales.

Après une discussion qui dura une heure environ, un consensus a été atteint.

# Le grand discours politique de M. René Renoult, à Arras

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## L'ANCIEN MINISTRE A NOTAMMENT PARLE DE LA REFORME ELECTORALE ET DE LA SITUATION FINANCIERE

La Fédération radical-socialiste que préside M. Maurice de Calais, et pour la section d'Arras M. Mathon, avait organisé un banquet qui fut présidé par M. René Renoult, ancien ministre.

Le banquet réunit dans une des salles de l'Université plus d'une centaine de convives. A la table d'honneur, présidée par M. Renoult, nous trouvons MM. Maurice de Calais, Lévy-Ullmann, Deleplace, conseiller général, Dewezier, de Boulogne, Mathon, de Douai, Laget, chef des services administratifs des R. L., Demonceaux, chef des services techniques des R. L., David, ancien député, Capron, maire de Bailleul-sire-Bertin, conseiller d'arrondissement de Vimy, Bachelot, maire de Vimy, Nomet, maire de Lagnicourt, Carouge, conseiller municipal de Corbehem.

L'après-midi, Mme Denise, de Douai, Laget, chef des services administratifs des R. L., Demonceaux, chef des services techniques des R. L., David, ancien député, Capron, maire de Bailleul-sire-Bertin, conseiller d'arrondissement de Vimy, Bachelot, maire de Vimy, Nomet, maire de Lagnicourt, Carouge, conseiller municipal de Corbehem.

# Le discours de M. René Renoult

M. René Renoult se lève et prononce un grand discours, dont nous extrayons les principaux passages.

Parlant du parti radical-socialiste, il en rappelle la mission historique qui consiste à préserver la collectivité nationale de toute atteinte viciant son intégrité et de défendre au nom du noble individualisme de la Révolution, au nom des Droits de l'Homme et du Citoyen, le producteur, le travailleur des campagnes et des villes, l'artisan, le commerçant, le consommateur, le locataire, l'intellectuel, contre les forces de domination politique, économique, etc.

# Une conférence contradictoire sur le projet de loi Paul Boncour

Elle a eu lieu à Lille, dimanche, au Théâtre Sébastopol.

Une grande controverse de tenue toute amicale d'ailleurs s'est déroulée dimanche au Théâtre Sébastopol entre M. Paul Boncour, auteur du projet de loi adopté par la Chambre, concernant la mobilisation générale en temps de guerre et M. Bracké, adversaire de ce projet.

# EN EMMENAGEMENT DEUX HOMMES FIRENT UNE CHUTE A DENAIN

Un accident pénible qui a causé une très vive émotion dans le paisible quartier commercial de Denain, s'est produit hier, dimanche, dans la matinée.

# LES PILLEURS DE GARES DE TOURCOING

A la suite des révélations faites par Anselme, arrêté à Lens et par Desmire, arrêté à Roubaix dans les circonstances que nous avons relatées, MM. Droiton, commissaire et Maugé, inspecteur de la Brigade Mobile, ont procédé hier à deux nouvelles arrestations.

# DES AMBASSADES FRANCAISES EN ARGENTINE ET AU CHILI

D'accord avec le gouvernement britannique, le Gouvernement français a décidé d'élire à rang d'ambassadeur sa légation à Buenos-Aires.

# UN POLONAIS, SA FEMME, LEUR BEBE, VICTIMES D'UNE EXPLOSION

Le Polonais Wladislaw Kozakiewicz, âgé de 42 ans, manoeuvrier à Oesel, occupé aux travaux de déblaiement de la zone frontalière, a été tué par une bombe qui a explosé dans son appartement.

# L'espionnage international des Bolcheviks

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## UNE ENQUETE ANGLAISE A PROPOS D'UN DOCUMENT « CONSIDERABLE »

Nous avons parlé hier des perquisitions au cours desquelles des moyens de force ont été employés, effectuées à Londres, dans les bureaux de la Société Soviétique « Argos ».

On annonce d'autre part, que d'après le correspondant diplomatique du « Sunday Times », c'est un document du ministère de la Guerre que les agents recherchent dans les locaux de la légation commerciale russe de la cité.

Le document, renfermé dans une enveloppe fermée à la cire, serait d'une importance considérable.

# PROTESTATIONS RUSSES

D'autre part, on fait remarquer que parlant à Moscou dans une réunion tenue devant la Commission des Affaires étrangères, le professeur de droit international, M. Mikoyan, a déclaré que ce coup de force est une violation directe de l'accord commercial, du fait que ces locaux extra-territoriaux de la représentation soviétique ont été perquisitionnés.

# UNE AUTO EST DEROBEE PLACE DE LA GARE

Dans la nuit de samedi à dimanche, vers deux heures, M. Georges Bourgeois, 27 ans, marchand d'appareils photographiques, rue Pavée, 39 bis, sortait du Café Horvath, place de la Gare, et se dirigeait vers son domicile, lorsqu'il fut arrêté par un individu qui l'entraîna dans une ruelle, où il se cacha.

# RENARD A DEUX PATTES

Au cours de la nuit dernière, en basse-cour de M. Louis Lampe, cabaretier rue Bassé 37, à 415 vis-à-vis, on lui a volé dix poules et un coq. Presque rien, quoi !

# CAMBRIOLAGE

En rentrant chez lui, samedi vers 10 heures, M. Jules Verstraete, représentant, 28, rue Victor Belinnoy, a trouvé sa maison cambriolée. La porte d'entrée avait été fracturée et les maîtres, en fuite, avaient emporté un édréon en duvet et une paire de chaussures.

# AUTO ET VELO

Vers 14 heures, sur la Grande Place, une automobile conduite par M. Prouvost Emile, industriel, rue des Lignes, 19 est entrée en collision avec M. Sève François, matelassier rue Archimède, 34, qui était monté sur une bicyclette. Le vélo a été mis hors d'usage.

# CHUTE DE VELO

M. Vaurentheghem Pierre, 41 ans, trieur de laine, demeurant rue du Parc, ouvrier vers 13 heures, la rue Saint-Georges, est tombé sur un vélo. Sa route avait été bloquée par un vélo dérapé. M. Vaurentheghem fut précipité sur le sol.

# EST CIVIL

NAISSANCES. — Auguste Debray, de l'École (Hôpital) — Robert Couturier, rue Nationale, 3 — Isabelle Maugé, rue Lacroix, 31 — Gisèle Verstraete, place de l'Église, 21 — Denise Thérèse, avenue Lilla, 35.

# WATTELOS

Les cycles, les mieux étudiés, les plus perfectionnés sont fabriqués par BAERT, rue Carnot, à WATTELOS 917

# Dernière minute PART.S.F.

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## Succès des Sportives des Amicales Laïques de Lille à Montpellier

Nous avons annoncé qu'un groupe de 15 jeunes filles des Sections d'E. P. des Amicales de Lille, auquel s'était jointe une Section de Montpellier, participerait, les 14 et 15 mai, en concours international de Montpellier.

## UNE EQUIPE DE BOXE DE PARIS A BATU UNE EQUIPE DE ROUBAIX

Au Central Sporting Club a eu lieu une rencontre entre une équipe professionnelle de Paris et une équipe de Roubaix. Paris a remporté le match par cinq victoires, deux défaits et un match nul.

# ROUBAIX

Bureaux : 45, rue de la Gare — Téléph. 9-51  
Dépôt de vente : 78, Grande-Rue

# Deux autos en collision

Dimanche, vers 14 heures, Arsène Verne, 33 ans, rue des Piat, 257, à Tourcoing, chauffeur d'auto au service de M. Dassonville, 11, place de la Gare à Roubaix, est rentré à Tourcoing. Arrivé en face du numéro 92 de la rue de l'Alma, sa voiture fut tamponnée par une autre auto qui prit la fuite aussitôt.

Les occupants de cette voiture, M. Daniel Myie, 25 ans, rue Lacroix 176, était blessé. Il avait été atteint à la tête et signalait abandonner son état n'est pas grave. M. le docteur Desbonnet lui a donné ses soins. Il a refusé de faire connaître à M. André, commissaire de police de permanence, le nom du chauffeur.

Dans l'auto tamponnée, un des occupants, M. Victor Gilmet, 39 ans, chauffeur rue Pierre Clément, 17 à Tourcoing, fut blessé, mais peu gravement.

# UNE AUTO EST DEROBEE PLACE DE LA GARE

Dans la nuit de samedi à dimanche, vers deux heures, M. Georges Bourgeois, 27 ans, marchand d'appareils photographiques, rue Pavée, 39 bis, sortait du Café Horvath, place de la Gare, et se dirigeait vers son domicile, lorsqu'il fut arrêté par un individu qui l'entraîna dans une ruelle, où il se cacha.

# RENARD A DEUX PATTES

Au cours de la nuit dernière, en basse-cour de M. Louis Lampe, cabaretier rue Bassé 37, à 415 vis-à-vis, on lui a volé dix poules et un coq. Presque rien, quoi !

# CAMBRIOLAGE

En rentrant chez lui, samedi vers 10 heures, M. Jules Verstraete, représentant, 28, rue Victor Belinnoy, a trouvé sa maison cambriolée. La porte d'entrée avait été fracturée et les maîtres, en fuite, avaient emporté un édréon en duvet et une paire de chaussures.

# AUTO ET VELO

Vers 14 heures, sur la Grande Place, une automobile conduite par M. Prouvost Emile, industriel, rue des Lignes, 19 est entrée en collision avec M. Sève François, matelassier rue Archimède, 34, qui était monté sur une bicyclette. Le vélo a été mis hors d'usage.

# CHUTE DE VELO

M. Vaurentheghem Pierre, 41 ans, trieur de laine, demeurant rue du Parc, ouvrier vers 13 heures, la rue Saint-Georges, est tombé sur un vélo. Sa route avait été bloquée par un vélo dérapé. M. Vaurentheghem fut précipité sur le sol.

# 88° de la semaine

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## TOURCOING

BUREAUX : Place de l'Hôtel-de-Ville — Tél. 9-55  
DEPOT DE VENTE : 54, rue Motte  
En face du Conditionnement

# TOURCOING A L'HONNEUR

## GRANDE MANIFESTATION EN L'HONNEUR DE MM. P. BEULQUE, D. PARSY, CH. TONNEL ET J. BRASSART, LES QUATRE LEGIONNAIRES

Le banquet de l'Education Physique, organisé par les « Enfants de Neptune » et la Société du Tir national de Tourcoing, sous les auspices de l'Administration et du Conseil municipal, a eu lieu hier soir à la Nouvelle Bourse de Travail, à Lille, sous la présidence de M. Poincaré.

# WASQUEHAL

COMITE DES NOCES D'OR. — Vendredi soir a eu lieu à Wasquehal, rue Louise Michel, une réunion des membres du comité organisateur de la manifestation de la Légion d'honneur à l'occasion de la célébration de plusieurs Noces d'Or. Cette réunion fut présidée par M. Charles Sarrat, président du comité, assisté de M. Desobry, président d'honneur et de M. Desobry, vice-président d'honneur.

Le comité a examiné le programme officiel de la manifestation qui aura lieu dans la commune sous quelques jours. Il a pris en considération pour l'organisation et la direction du cortège, pour le banquet, la cérémonie religieuse et les réjouissances qui s'en suivront. Il a décidé de faire distribuer des cartes de participation aux enfants des écoles, ainsi qu'une distribution de pain et viande aux vieillards et indigents.

Les inscriptions pour le banquet par souscription qui aura lieu à la Nouvelle Bourse de Travail à la mairie pour le Centre et chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix pour le Centre ou au 20, rue de la Gare, sont reçues. Le prix du banquet est de 10 francs par personne, soit 10 francs pour les usuels et beaux-parents des jubilaires.

Le comité espère que la population de Wasquehal fera bon accueil aux vendeurs du programme qui constituera un très joli souvenir. Les membres du comité d'organisation, ainsi que le détail des cortèges, cérémonies et réjouissances qui se dérouleront ce jour-là.

Nous donnerons prochainement le programme détaillé de cette journée et nous pouvons déjà annoncer que la fête sera très réussie. La présence d'une douzaine de sociétés musicales, dont plusieurs sociétés belges, et de diverses sociétés de gymnastique de la région.

LA REVISION DES VACCINATIONS. — Les enfants et personnes qui ont été vaccinés le 1er juillet dernier doivent se présenter aux bureaux de révision qui auront lieu jeudi prochain, à la mairie, de 8 h. 30 à 9 heures et à l'école du Centre le 8 juin, de 9 h. 30 à 11 heures.

CONSULTATION DES NOURRISONS. — Mercredi prochain, à 15 heures, consultation des nourrissons à l'école de la Gare, au Centre et jeudi à la même heure, à la mairie pour le quartier du Centre. Présence obligatoire pour les nourrices et les mères percevant la prime d'allaitement.

CHIFFRE D'AFFAIRES (Carrière). — Le paiement de la taxe sur le chiffre d'affaires aura lieu jeudi prochain 19 mai, de 9 à 11 h. et de 14 à 16 heures, au débit de la gare de Tourcoing pour les commerçants payant mensuellement.

COURS DE SOLEIERS. — Ces cours qui sont absolument gratuits ont lieu tous les mardis, à 19 heures, au siège de la Jeune France, 1, rue des Vieux et au siège de la Famille, rue Jean Macé, où les parents peuvent présenter les nouveaux élèves aux professeurs chargés de ces cours.

RENTES D'ACCIDENTS DE TRAVAIL ET RETRAITES POUR LA VIEillesse. — Les titulaires de rentes d'accidents et de la caisse nationale des retraites pour la vieillesse sont priés de se présenter au bureau de la révision de leur certificat de vie trimestriel qui leur permettra de percevoir leur rente au début de juin. Se munir du titre de rente.

ETAT-CIVIL. — Naissance. — Henri Dello, cité de la Gare, 19, le 19 mai 1926. Publications. — Jean Thillé, chauffeur, et Marie Chevreux, journalière. — Clovis Michon, chauffeur d'auto et Fernande Lemaire, journalière. — Rosine Lefebvre, 94 ans, rue Michel, 26.

# TOURCOING

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## TOURCOING A L'HONNEUR

BUREAUX : Place de l'Hôtel-de-Ville — Tél. 9-55  
DEPOT DE VENTE : 54, rue Motte  
En face du Conditionnement

Le banquet de l'Education Physique, organisé par les « Enfants de Neptune » et la Société du Tir national de Tourcoing, sous les auspices de l'Administration et du Conseil municipal, a eu lieu hier soir à la Nouvelle Bourse de Travail, à Lille, sous la présidence de M. Poincaré.

Le comité a examiné le programme officiel de la manifestation qui aura lieu dans la commune sous quelques jours. Il a pris en considération pour l'organisation et la direction du cortège, pour le banquet, la cérémonie religieuse et les réjouissances qui s'en suivront. Il a décidé de faire distribuer des cartes de participation aux enfants des écoles, ainsi qu'une distribution de pain et viande aux vieillards et indigents.

Les inscriptions pour le banquet par souscription qui aura lieu à la Nouvelle Bourse de Travail à la mairie pour le Centre et chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix pour le Centre ou au 20, rue de la Gare, sont reçues. Le prix du banquet est de 10 francs par personne, soit 10 francs pour les usuels et beaux-parents des jubilaires.

Le comité espère que la population de Wasquehal fera bon accueil aux vendeurs du programme qui constituera un très joli souvenir. Les membres du comité d'organisation, ainsi que le détail des cortèges, cérémonies et réjouissances qui se dérouleront ce jour-là.

Nous donnerons prochainement le programme détaillé de cette journée et nous pouvons déjà annoncer que la fête sera très réussie. La présence d'une douzaine de sociétés musicales, dont plusieurs sociétés belges, et de diverses sociétés de gymnastique de la région.

LA REVISION DES VACCINATIONS. — Les enfants et personnes qui ont été vaccinés le 1er juillet dernier doivent se présenter aux bureaux de révision qui auront lieu jeudi prochain, à la mairie, de 8 h. 30 à 9 heures et à l'école du Centre le 8 juin, de 9 h. 30 à 11 heures.

CONSULTATION DES NOURRISONS. — Mercredi prochain, à 15 heures, consultation des nourrissons à l'école de la Gare, au Centre et jeudi à la même heure, à la mairie pour le quartier du Centre. Présence obligatoire pour les nourrices et les mères percevant la prime d'allaitement.

CHIFFRE D'AFFAIRES (Carrière). — Le paiement de la taxe sur le chiffre d'affaires aura lieu jeudi prochain 19 mai, de 9 à 11 h. et de 14 à 16 heures, au débit de la gare de Tourcoing pour les commerçants payant mensuellement.

COURS DE SOLEIERS. — Ces cours qui sont absolument gratuits ont lieu tous les mardis, à 19 heures, au siège de la Jeune France, 1, rue des Vieux et au siège de la Famille, rue Jean Macé, où les parents peuvent présenter les nouveaux élèves aux professeurs chargés de ces cours.

RENTES D'ACCIDENTS DE TRAVAIL ET RETRAITES POUR LA VIEillesse. — Les titulaires de rentes d'accidents et de la caisse nationale des retraites pour la vieillesse sont priés de se présenter au bureau de la révision de leur certificat de vie trimestriel qui leur permettra de percevoir leur rente au début de juin. Se munir du titre de rente.

ETAT-CIVIL. — Naissance. — Henri Dello, cité de la Gare, 19, le 19 mai 1926. Publications. — Jean Thillé, chauffeur, et Marie Chevreux, journalière. — Clovis Michon, chauffeur d'auto et Fernande Lemaire, journalière. — Rosine Lefebvre, 94 ans, rue Michel, 26.

LES DISCOURS

M. le docteur DRON, sénateur-maire, ouvre la série des discours et indique la portée de la manifestation. Elle est faite en l'honneur de nos quatre légionnaires qui ont servi la patrie avec distinction et dont les noms sont inscrits sur la liste des légionnaires.

M. le docteur DRON, sénateur-maire, ouvre la série des discours et indique la portée de la manifestation. Elle est faite en l'honneur de nos quatre légionnaires qui ont servi la patrie avec distinction et dont les noms sont inscrits sur la liste des légionnaires.